

La nueva Presidenta del Colegio Público de Abogados de la Cuarta Circunscripción subrayó que el rol institucional "va más allá de la capacitación", enfatizando en la defensa de la actividad, la modernización institucional y la función social de los letrados.

**L**a flamante titular del Colegio Público de Abogados de la Cuarta Circunscripción, María de los Ángeles Altamirano fue entrevistada en el programa La Otra Campana, que se emite por LT7 Radio Corrientes y LT25 Radio Guarani, de Curuzú Cuatiá.

En una charla amena con el periodista Gustavo Adolfo Ojeda, la letrada también aborda la necesidad de una capacitación continua para los abogados, especialmente en una zona de frontera como la suya, y la importancia de trabajar en conjunto con otras circunscripciones provinciales y el Colegio de Abogados de la ciudad fronteriza brasileña de Uruguayana.

A continuación, el desarrollo de la entrevista.

**Felicitaciones por su consagración. ¿Nos podría detallar un poco cómo se desarrolló el acto comicial?**

-Bueno, vamos a contarles un poco a la audiencia que el día 17 de octubre se realizaron las elecciones en el Colegio de Abogados. Estas fueron las elecciones de autoridades de nuestro Colegio de Abogados de la Cuarta Circunscripción de la Provincia de Corrientes. Esta circunscripción abarca no solo Paso de los Libres, sino también Monte Caseros, Mocoretá, Yapeyú y La Cruz. Es una circunscripción muy, muy amplia con más de 300 abogados.

Hubo dos listas que se presentaron. Quien les habla iba candidata por la lista número dos, candidata a presidente. Nuestra lista se llama Igualdad y Derechos. Estamos muy contentos por los resultados, y bueno, se viene ahora todo un desafío, todo un trabajo y mucha responsabilidad.

Este resultado no es solo de mi parte, sino de todo este grupo de colegas que me acompañó en esta lista. Colegas que, por supuesto, creen que nuestra profesión tiene que ser libre, que debe ser digna e independiente. Estamos muy comprometidos con seguir trabajando con un Colegio de Abogados fuerte y cercano.

**Cuán importante son las capacitaciones, ¿no?**

-Exacto. Como usted decía, por supuesto que sí, el tema de la capacitación y demás. El abogado debe estar capacitado. Nuestra gestión va a tener, por supuesto, ese eje fundamental que es la capacitación y la actualización permanente, sobre todo para los más jóvenes, los noveles abogados. Pero también el Colegio de Abogados no está solo para capacitación y actualización. Nosotros tenemos que trabajar en la fuerte defensa que es nuestra libre profesión, que no haya injerencias políticas ni presiones externas.

**Absolutamente.**

-También tenemos que trabajar y continuar afianzando la modernización institucional, y brindar más herramientas tecnológicas, que haya una comunicación

"Necesitamos un Colegio activo, muy atento y ocupado a las necesidades y demandas de la sociedad actual".

más directa con los colegas. El Colegio de Abogados tiene un rol muy importante y tiene que defender ese rol, que es sobre todo la defensa de los colegas. Cuando el colega tiene algún inconveniente o reclamo, se requiere de un Colegio de Abogados que sea activo, que vaya contra viento y marea y que defienda nuestra libre profesión.

ENTREVISTA A MARÍA DE LOS ÁNGELES ALTAMIRANO

# Renovados vientos para la abogacía

**¿Cuántas circunscripciones hay en la provincia? Ilústremos un poco, así ilustramos a la audiencia.**

-En toda la provincia hay cinco circunscripciones. Nosotros somos la Cuarta. Una de las circunscripciones que más abogados matriculados tiene, por supuesto, es la Primera, que es ahí donde usted está, en Corrientes. Después sigue la Tercera, y luego estamos nosotros. Así que tenemos una cantidad importante de matriculados. Y nuestro trabajo no es solo para los abogados. El rol del Colegio también tiene que ver mucho con la comunidad, porque el Colegio no solo defiende los intereses de los profesionales, sino que también tiene una función social. Si el Colegio es fuerte, va a aportar fortalecimiento institucional y va a promover a la ética, a la transparencia y al buen manejo de la administración de Justicia. Eso, por supuesto, va a beneficiar muchísimo a la sociedad.

## DESAFÍOS

**Estas circunscripciones que usted men-**



**CORAZÓN DE FRONTERA.** La libreña profundiza en el Derecho Internacional.

todos los presidentes de los Colegios de Abogados de Corrientes arman un Consejo. Nos reunimos para trabajar en forma mancomunada. Se va a elegir quién va a ser el representante general, que es quien también va a llevar nuestros reclamos a nivel nacional. Es importante que trabajemos en forma conjunta y en equipo a nivel provincial y también a nivel nacional, porque no podemos estar ajenos a nada.

**En este contexto, ¿cómo manejan la cuestión de la frontera? Digo por el tema de los procedimientos, los escritos, las legislaciones de Brasil, que está a escasos pasos de Paso de los Libres.**

-Sí, además de saber portugués y traducir, o sea, dependiendo de si el hecho lo cometió un argentino del otro lado o al revés. Por eso es que justamente nosotros tenemos que trabajar en forma conjunta con el Colegio de Abogados de Uruguayana. Allá las leyes son un poquito más fuertes, vamos a decir, pero no

significa que no se pueda trabajar, Gustavo. Hay muchos colegas de Paso de los Libres que realizan muy bien su trabajo porque tienen muy buena relación y gestión con los colegas de Brasil. Eso es muy importante.

**Usted tiene experiencia en el tema.**

-Sí. En mi caso, lo voy a hacer porque estuve trabajando cuatro años en la Dirección Nacional de Migraciones aquí en nuestra circunscripción, y he tenido mucho relacionamiento con abogados de la parte de Brasil, sobre todo los que trabajan en Uruguayana. Esas relaciones son importantes para trabajar en conjunto, porque hay colegas que tienen que defender argentinos a quienes se les vulneran sus derechos del lado de Brasil, o viceversa.

**¿Y cómo se articula eso?**

-Para eso el abogado tiene que estar capacitado. Si no, el colega no va a saber qué procedimiento o qué actitud tomar, qué tiene que hacer, a dónde tie-

ne que ir. Además, el Colegio de Abogados tiene que trabajar con otras instituciones, como los Consulados. No es solo que trabajamos con los Juzgados (somos auxiliares en la Justicia), sino también con las demás instituciones, como los Registros de las Personas, los Consulados, y las instituciones del lado brasileño. Es un desafío muy importante, y si uno se queda quieto, se van a vulnerar muchos derechos de los ciudadanos. Necesitamos que el Colegio siga siendo activo, aún más activo. Y si me permite, quiero agradecer a todos los colegas que confiaron en nosotros, que votaron en esta lista Igualdad y Derechos. Decírselos que el Colegio es su casa, que vamos a seguir defendiendo esta libre profesión con convicción, con mucho trabajo, con mucha responsabilidad, con independencia, porque creemos profundamente en la Justicia y en el valor de nuestra profesión, que es muy digna. Le agradezco muchísimo por su atención y su entrevista.